



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Anayely de la cruz arias

Nombre del tema: Generalidades de la ética

Parcial: I

Nombre de la Materia: Bioética

Nombre del profesor: Enriqueta Islas Hernández

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 2

INTRODUCCION

El presente ensayo se propone abordar con claridad las generalidades de la ética, disciplina que estudia el bien y el mal y sus relaciones con la moral y el comportamiento humano...la ética vive en cada uno de los seres humanos sea cual sea su entorno.

Se busca tener razón de los conocimientos básicos y fundamentales sobre la ética, la moral, como influyen otras disciplinas sobre la ética e incluso como se vincula la ética con la enfermería algo que tal vez muchos pensamos que no tiene que ver pero como anteriormente mencionado la ética vive en todos los seres humanos y todos los días esta presente en cualquier situación que se nos atraviese sobre todo en aquellas personas que se encargan del cuidado de muchos individuos los cuales serían los enfermeros.

A pesar de que se dice que la bioética no tiene una clara definición si no muchas se saben que trata sobre la conducta humana, pero tiene sus diferentes puntos de vista sobre los seres humanos, la bioética tiene muchas ramas que la constituye así a como ella constituye a muchas.

HISTORIA DE LA ETICA

El término Bioética y su aplicación, es importante mencionar que fue acuñado por Fritz Jahr en 1927, quien lo definió como la ética de las relaciones de los seres humanos con los animales y la naturaleza; pero, es Van Rensselaer Potter quien lo incorpora al discurso académico contemporáneo en el artículo Bioética, la ciencia de la supervivencia, publicado en 1970.

Otros referentes importantes en el desarrollo de la bioética aparecen en el año de 1978, la primera edición de la Enciclopedia de Bioética, editada por Warren T. Reich, en la que se define a la Bioética como El estudio sistemático de la conducta humana en el área de las ciencias de la vida y de la salud, examinadas a la luz de los valores y de los principios morales.

Más adelante, en 1979, Tom L. Beauchamp y James F. Childress publican el libro Principles of Biomedical Ethics, cuyo tema principal es el estudio de la ética biomédica. Dicha publicación fue la más representativa de esa época y, aún en nuestros días continúa siendo una de las más empleadas, ya que en ella se basa una de las corrientes más extendidas en el ámbito de la bioética, mejor conocida como Principialismo, a través del cual se pondera una tétrada clásica: Beneficencia; no maleficencia; autonomía y justicia.

LA PRACTICA DE LA BIOETICA EN LOS DISTINTOS CONTEXTOS DE LA VIDA

Laica. Busca acuerdos racionales entre personas de diversas filiaciones religiosas o ateas. Es tolerante.

Plural. Reconoce y promueve la diversidad y trata de alcanzar acuerdos razonables entre diversas posturas dentro de una discusión que parta de mínimos compartidos. Reconoce la pluralidad no sólo como un hecho sino como un valor.

Autónoma. Es libre de influencias políticas, religiosas y económicas. Reconoce la capacidad de autorregulación del ser humano.

Racional, filosófica y discursiva. La realidad ética no se conoce a priori sino a través de la reflexión sobre las consecuencias de las decisiones.

Aplicada. Reflexiona y cuestiona problemas reales, cotidianos y concretos. No ofrece un conjunto de recetas simplistas, de valores rígidamente preestablecidos o fórmulas hechas que indiquen claramente lo que está bien y lo que está mal.

NATURALEZA DE LA ETICA

La bioética se ha consolidado como un espacio de reflexión multidisciplinario necesario para abordar con éxito los problemas complejos suscitados en el ámbito específico de la atención sanitaria y ha ido ampliando progresivamente su enfoque para estudiar los factores naturales, tecnológicos y sociales que pueden tener repercusiones importantes sobre la salud humana y en la biosfera en su conjunto.

A pesar de ser una disciplina joven y en continuo desarrollo, se ha convertido en una herramienta de trabajo fundamental para los comités y organismos que, con funciones predominantemente consultivas, son requeridos para elaborar informes, desarrollar tareas de formación de profesionales de la biomedicina e identificar los aspectos éticos en protocolos de investigación que implican a seres humanos.

CONCEPTO DE LA ETICA

la ética es una disciplina que reflexiona sobre cuáles acciones serían correctas.

La ética no consiste en la aplicación mecánica de principios o de normas morales importadas sin más de un código previo, sino en la justificación racional argumentativa de los cursos de acción preferibles entre varias alternativas. La calidad del proceso deliberativo es un aspecto fundamental, pues únicamente en el marco de un diálogo multidisciplinario y pluralista se tienen las garantías mínimas para identificar los aspectos relevantes por considerar, de modo que la acción práctica en determinadas circunstancias responda a los valores en cuestión.

DIVERSOS CODIGOS DE LA ETICA

Es importante tener en cuenta que los valores son el producto condensado de experiencias y de circunstancias que han ido configurado, a lo largo de generaciones, todo lo bueno,

deseable e importante para grupos humanos muy diversos. Por medio de múltiples formulaciones jerarquizadas de maneras diversas, estos principios generales son la base sobre la que se articulan códigos de normas morales, a veces muy detalladas y complejas.

Los códigos morales pueden servir de referencia a instituciones, grupos y sociedades enteras, impregnando procesos esenciales de socialización y de pautas de actuación.

RAZON DE SER DE LA ETICA

La ética es un análisis sistemático y crítico de la moralidad, de los factores morales que guían la conducta humana en una determinada práctica o sociedad.

Cuando los valores, reglas y deberes morales están sujetos a un análisis ético, es particularmente importante su relación con los intereses humanos básicos compartidos por la población, independientemente de su entorno cultural.

la evolución de la ética en el siglo pasado se ha caracterizado por la tendencia a cambiar los valores y derrocar las convenciones morales que han guiado las relaciones entre los sexos, entre los seres humanos y los animales y entre los seres humanos y su entorno.

LA CONSTITUCION ESPAÑOLA

Se encarga de la libertad y la seguridad y promover el bien de cuantos la integran, en uso de su soberanía, proclama su voluntad de: Garantizar la convivencia democrática dentro de la Constitución y de las leyes conforme a un orden económico y social justo, reforzando las garantías éticas.

LA ETICA Y SU RELACION CON OTRAS DISIPLINAS

La ética se relaciona con otras disciplinas ya que mayor mente las disciplinas se guían sobre el comportamiento del ser humano, de los valores, creencias, comportamientos, pensamientos, entre otras cosas más y el punto exacto de todo es el ser humanos... se le busca comprender al ser humano al igual que hacerlo entrar en una sociedad de manera que nadie se perjudique con nadie.

DISTINCION ENTRE LA ETICA MORAL Y DEONTOLOGICAS

La dignidad ontológica se refiere al ser.

Decir que la persona tiene una dignidad ontológica es afirmar que goza de una dignidad y, por lo tanto, es merecedora de un respeto y de una consideración. La dignidad de la persona humana, desde este punto de vista, radica en su ser y no en su obrar.

Hay actos que dignifican al ser humano, mientras que hay actos que lo convierten en un ser indigno. La dignidad moral: no debe identificarse ni confundirse con la dignidad ontológica, como decíamos, la primera se relaciona con el obrar; la segunda, en cambio, se relaciona con el ser. Hay seres que, por su forma de obrar y de participar en el seno de la comunidad, se hacen dignos de una dignidad moral, mientras que los hay que, por su forma de vivir, son indignos desde un punto de vista moral.

PRINCIPALES TEORIAS FILOSOFICAS

Santo Tomas de Aquino utilizó a la filosofía de Aristóteles en su empeño de fundamentación, desarrollando su idea del hombre como unidad del cuerpo y del alma.

Lo que distingue al hombre de los demás seres vivos es que a él lo define su alma intelectual que integra las formas inferiores (sensitiva y nutritiva), pero ésta también está unida inseparablemente al cuerpo, conformando entre ambas la naturaleza humana (de Aquino).

Todo esto debe tenerse presente cuando se afirma que el hombre está hecho a imagen de Diosll por no tratarse aquí de una semejanza en igualdad, lo que se advierte por la presencia en la frase de la preposición.

LOS JUICIOS ETICOS

Al inicio del siglo XXI existe la necesidad de llegar a un acuerdo mundial en el manejo de los valores comunes y principios éticos universales que sirvan de base para fomentar una educación para la paz, que ayuden a establecer la convivencia pacífica entre individuos, familias, comunidades, etnias, naciones y culturas, y avanzar así a la meta deseada de una fortaleza humana homogénea para este nuevo milenio. El primer paso es disponer de un núcleo de valores y principios éticos comunes que la mayoría de las naciones y culturas

acepten de forma voluntaria, es decir, no imponerlos por la fuerza o la coacción, sino por la educación para la paz.

VINCULACION DE LA ETICA CON LA PROFESION DE ENFERMERIA

la ética sirve de guía para la toma de decisiones adecuadas con el objetivo de que al brindar los cuidados se pase de los hechos a los valores y a los deberes. En la práctica profesional de enfermería se ha observado una marcada deficiencia en la aplicación de estas normas morales.

la enfermería no hace distinción ninguna fundada en consideraciones de nacionalidad, raza, color, edad, credo religioso, opción política o condición económico-social.

La profesión de enfermería tiene la existencia de tres tipos de ethos que se desarrollaron a partir de las influencias mencionadas:

El ethos altruístico o altruista está en el origen de toda la atención y cuidado dispensado por la enfermería desde la época de las comunidades primitivas hasta las civilizaciones antiguas y el mundo greco-romano. Su característica principal era la amistad o el amor al ser humano, a la humanidad.

El ethos agápico, Los diáconos, las diaconizas y después las órdenes religiosas practicaban la enfermería para todos, movidos por la figura del buen samaritano. Hacían de su trabajo una obra de misericordia y establecían condiciones igualitarias de tratamiento y valoración terapéutica y moral de la convivencia con el dolor.

Asimismo, el ethos filantrópico de la enfermería surgió en la modernidad con el fenómeno creciente de la secularización y consecuentemente del pluralismo. La filantropía volvió a ser el fundamento de la enfermería y la expresión de la beneficencia de la modernidad.

CONCLUSION

Gracias a todo lo anterior podemos tener un poco más de conocimiento sobre la bioética y como influyen en ella la ética y moral...la ética, defiende los principios que guían el comportamiento, aunque desafíen la tradición.

Todos los temas vistos fueron muy importantes y todos tenían algo esencial sobre la ética.

La ética tiene historia desde muchos años atrás, todos practicamos la bioética todos los días en diferentes contextos como política, religiosa y económica.

La bioética es una disciplina joven pero ya tiene un gran recorrido ya que se utiliza en las profesiones y se busca saber con mas esencia sobre su definición.

En pocas palabras las generalidades de la ética nos permiten tener mas conciencia sobre cuando las estaremos aplicando, cuales y en que entorno ya que contamos con mas conocimientos que tal vez no teníamos requeridos.